BDEF/SMV



Jugendtreff am Fuße des Mont Blanc

Noch sind Plätze frei für modellbahnbegeisterte Kinder und Jugendliche!

Das letzte internationale Jugendtreffen der Modellbahner liegt noch gar nicht so weit zurück. Anfang November kamen am Thomas-Mann-Gymnasium Stutensee 25 Kinder und Jugendliche aus Frankreich, Spanien und Deutschland zusammen, um die Region zu entdecken und mit einer Modulanlage an der Modellbahnausstellung in Karlsdorf teilzunehmen.

Nun steht bereits das nächste Treffen vor der Tür. In diesem Jahr sind die französischen Kollegen an der Reihe, und diese haben einen echten Knüller vorbereitet: Vom 11. bis 16. April – also rund um Ostern – laden sie in die französischen Alpen ein. Genauer gesagt geht es in eine Ferieneinrichtung der französischen Staatsbahn SNCF, die sich in Montroc am Fuße des höchsten Berges der Alpen, des 4810 Meter hohen Mont Blanc befindet.

Auch im Tal wird dort im April wahrscheinlich noch reichlich Schnee liegen. Für ein attraktives Ambiente sorgt also schon die Natur. Traditionell gehören Ausflüge in der Region zum Programm des Jugendtreffs. Bei all den Bergbahnen, die sich in unmittelbarer Nähe befinden, ist das in Montroc kein Problem. So stehen die Bergbahn "Tramway du Mont-Blanc" und die Zahnradbahn von Charmonix zur Station Montenvers genauso auf dem Programm der Veranstaltung wie eine Fahrt mit der Seilbahn auf die über 3800 Meter hohe "Aiguille du Midi". Für ausreichend Ausblicke und vor allem Fotomotive für Eisenbahn- und Naturfreunde ist also gesorgt.

Auch das Abendprogramm steht wie immer ganz im Zeichen der Eisenbahnen. Wie schon in Stutensee soll der Austausch zwischen den europäischen Kindern und Jugendlichen durch Seminare gefördert werden. Auch diesmal werden Themen rund um den 3D-Druck und den Einsatz von Mikrocontroller-Plattformen wie dem Arduino im Mittelpunkt stehen. Am Laptop können die Teilnehmer Konstruktionen oder Programme erstellen und mit gleichaltrigen Gleichgesinnten aus den drei Ländern diskutieren. Untergebracht werden alle Teilnehmer in einer Pension direkt am



Jugendliche können sich in Seminaren über Mikrocontroller-Programmierung austauschen.

> Zum "Mer de Glace", dem größten Gletscher Frankreichs fährt die Montenvers-Zanradbahn, im April 2020 hoffentlich bei besserem Wetter.



Nicht der Mont Blanc selbst, aber die vorgelagerte, immerhin 4052 Meter hohe Aiguille de Bionnassay samt steilem Gletscher zieht auf der Fahrt mit der Tramway du Mont Blanc die Blicke auf sich.

Bahnhof Montroc. Dort wird in Gemeinschaftsräumen auch wieder die Möglichkeit für gemeinsame Spiel- und Sportaktivitäten bestehen.

Das Treffen wird großzügig vom Deutsch-Französischen Jugendwerk unterstützt. Dadurch können die Kosten für Reise, Unterkunft, Verpflegung und Programm gering gehalten werden.

Aktuell sind noch einige wenige Plätze zur Teilnahme an der Veranstaltung frei. Eingeladen sind Kinder und Jugendliche im Alter zwischen 12 und 30 Jahren und unabhängig von der Mitgliedschaft in Modellbahnverbänden wie dem SMV oder dem BDEF. Spezielle sprachliche Kenntnisse sind nicht notwendig. Die Anreise aus Deutschland erfolgt gemeinsam. Details werden je nach Wohnort der Interessenten noch abgestimmt.

Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung und zur Anmeldung sind im Internet unter "www.smv-aktuell.de/jugend" zu finden.

Mirko Caspar



Für die Beiträge dieser Rubrik, deren Aktualität und Richtigkeit sind, vorbehaltlich einer redaktionellen Bearbeitung durch den MEB, die Verbände BDEF und SMV verantwortlich.